



# 吉野小 だより

弥栄学園吉野小学校  
令和4年10月号

## 教育目標

小中一貫校  
「弥栄学園」の教育目標

## 目指す児童像

## 目指す学校像

「ふるさとを愛し、主体的に学び、心豊かで、  
たくましく生き抜く子どもの育成」  
「かしこく、やさしく、たくましくチャレンジする子ども」  
「自ら学び、挑戦し、なかまとともに、高め合う学校  
～一人ひとりが笑顔で活躍する学校～」

行事等の様子はホームページでもご覧いただけます。 **HP URL** <http://www1.kyoto-be.ne.jp/yosino-es/>

## スポーツの秋、芸術の秋

2学期が始まり、ひと月が経ちました。9月6日（火）には、祖父母参観を実施したところ、たくさんの方にご参観いただき、ありがとうございました。児童の励みとなりました。また、いつもの授業参観の感想と違い、祖父母様からのお孫様に対する温かい感想や昔と今の学校の変化の驚き等たくさんお寄せいただき、今後の励みにもしていきたいです。

9月に入り、読書感想文の作成や絵画の作品づくり等に向けて取り組んでいます。また、2学期から朝マラソンを再開し、10月の校内マラソン大会に向けて、長い距離を走る練習を積み上げています。

子ども達は、いつもの学校のペースを取り戻し、個々の学習課題に取り組んでいます。子ども達の力が大いに発揮でき、達成感の感じられる10月となるように指導・支援をしていきます。

## 朝マラソン ～気持ちの良い朝に～

9月6日（火）から、朝マラソンをスタートしました。走る時間は、8:20～8:25の5分間です。低学年と高学年のコースを分け、スタート地点も離れています。スタートすると一斉に走り出します。自分の目標の周数を達成しようとする児童、無理なく時間いっぱいまで走り切れるペースで走る児童等、様々なスピードです。朝マラソンは、校内マラソン大会の前日の10月4日（火）まで、水曜日以外に走ります。日々の積み重ねは、走り方にも変化が生まれます。積み上げてきた成果を校内マラソン大会で大いに発揮してほしいです。



## 稲刈り ～秋の実りの収穫～

9月12日（月）に全校で稲刈りをしました。今年度も稲刈りの支援は、様と農園様の方々にもお世話になりました。また、児童の稲刈りの支援や参観に多くの方に来ていただきました。先日まで緑色だった稲は、黄金色に実り、収穫することができました。



当日は、強い日差しで、汗をたくさんかきながらの作業でした。ペアで鎌の使い方を教え合ったり作業を分担したりしました。特に、1・2年生は鎌の使い方初めてのため、事前に学校で草を使って練習をしました。それぞれ約30分間ずつの作業時間で全ての稲を刈り取ることができました。刈り取った稲は、様の大きなコンバインで脱穀をしていただきました。これで、田植えからお世話になってきた米作りの取組はひと区切りです。長い期間、米作りにご協力をいただき、ありがとうございました。

## 夏休み作品展 ～力作ぞろい～



昨年度は、感染拡大の予防のため、夏休み作品展を実施しませんでした。今年度は、祖父母参観に合わせて作品展を開催し、鑑賞をしていただきました。体育館には、児童の頑張りが表れている作品が集まりました。時間をかけて丁寧に仕上げた作品やアイディア豊かな作品、自分で課題を設定して調べた自由研究等、見応えのある作品がたくさんありました。思い出深い作品となりました。児童は、熱心に友達の作品にも見入っていました。



鑑賞された方の感想

- 一人ひとり工夫した作品ができていました。6年生の研究も素晴らしい取組でした。
- たくさんの力作でとても素晴らしかったです。高学年の作品は、やはりすごいですね。
- 個々の児童一人ひとりの努力、頑張りが見られて良かったです。

## 修学旅行 ～京都・奈良・大阪方面に行きました～



6年生は、9月8日(木)・9日(金)に、京都・奈良・大阪方面に修学旅行に行きました。出発前の7日(水)の朝会には、修学旅行で楽しみにしている見学先等をみんなにわかりやすく伝えました。



9人全員で弥栄小学校の6年生と2日間、予定の見学先を回りました。途中、雨が降った時もありましたが、金閣寺、清水寺、奈良公園、ユニバーサル・スタジオ・ジャパンと見学・体験をしました。修学旅行に向けて、これまでから見学先を調べてきました。調べてきたことが大いに役立ちました。また、弥栄小学校の6年生とも交流を深めました。この修学旅行で学んだことや深めた友達とのつながりを今後の小学校生活に活かしてほしいです。

## 理解教育 ～通級指導教室の紹介～

9月14日(水)の全校朝会で、弥栄小学校の通級指導教室の先生に来ていただき、通級指導教室の学習の様子を教えてくださいました。

本校児童で、通級指導教室に通う児童は、週に1時間程度、弥栄小学校に通級しています。通級指導教室で一人ひとりの課題に合わせた指導と支援等を受け、個々の課題に対して、力を伸ばしている友達の様子も伝えていただきました。「学習がわかるために」、「友達と仲良くなれるために」、お互いに支え合っていくことも大切にしたいです。



## 敬老の日 ～メッセージを贈りました～

「敬老の日」に合わせて、各地区の公民館にメッセージを送りました。メッセージは、堤地区・吉沢地区・芋野地区ごとの児童の全員写真とひと言を書き入れて、プレゼントにして、渡しています。メッセージは、6年生が書き、届けに行きました。日々、私達の活動に支援をしてくださり、励まし、見守っていただいていることに感謝の気持ちを伝えたいです。このプレゼント作りは、本校で引き継がれている取組です。



## 弥栄学園おはよう運動 ～朝は気持ちの良い挨拶から～

今年度の本校の「弥栄学園おはよう運動」が、9月からスタートしました。第2回PTA企画運営委員会で、この取組の協力の依頼をPTA役員様にしています。第1回目は、7名の方にご参加をいただきました。大人の方からのあいさつに、児童も少し緊張しながらも、気持ちの良いあいさつを返していました。本年度は、以下の予定です。



月	10	11	12	1	2	3
日	3	1	1	10	1	1
曜日	月	火	木	火	水	水

## 10月の行事予定

日	曜日	行事・取組等	日	曜日	行事・取組等
3	月	弥栄学園おはよう運動 交通立番 後期のチーム活動開始 駅伝試走	18	火	尿検査2次 スクールカウンセラー来校
4	火	駅伝試走予備日	19	水	尿検査2次予備日
5	水	児童朝会 マラソン大会 安全点検	20	木	交通立番
6	木	まなび・生活アドバイザー来校	21	金	クラブ
7	金	マラソン大会予備日 クラブ	26	水	5・6年弥栄中学校部活動体験
10	月	スポーツの日			木曜日校時 16:00 下校
12	水	学校朝会 避難訓練	27	木	水曜日校時 14:30 下校
14	金	クラブ			※26日と入れ替え
15	土	京丹後市小学校駅伝競走大会 午後 予備日	28	金	クラブ
			30	日	府PTA研究大会(宇治市)

### お知らせ

熱中症対策等に係り、リュック、草履の使用を良いことにしていましたが、9月いっぱいまでとします。